

Lettre aux paroissiens n°28

Paroisses ND de l'Arc, Saint André et Saint Jérôme,

le 9 mai 2020

Chers frères et sœurs,

Nous nous rapprochons progressivement de la fin du confinement. Même s'il nous faudra rester vigilants et suivre les consignes sanitaires encore en vigueur, une nouvelle étape débutera lundi prochain. Vivons ce moment dans la paix : « *que votre cœur ne se trouble pas* » (Jn 14, 1) nous dit le Seigneur dans l'évangile de ce dimanche.

Mise en place des Cénacles avec possibilité de célébrer la messe

Dans notre dernière lettre aux paroissiens, n°27 du 7 mai, nous avons donné les indications pour former des Cénacles de prière qui pourront se réunir au cours du mois de mai, avec la possibilité au cours de l'une de ces rencontres de célébrer l'Eucharistie en présence d'un prêtre de la paroisse. Après en avoir donné le sens profond dans une première vidéo, voici une deuxième vidéo qui indique comment faire pour la mise en œuvre concrète : <https://youtu.be/NUD3ggioVkk>

Oui, nous avons souffert du manque de l'Eucharistie. Nous avons eu soif d'être ensemble. Malgré cela, nous avons vécu l'esprit de l'Eucharistie : la communion avec Dieu et les frères, la louange, le service des frères. L'Eucharistie est la source et le sommet de la vie chrétienne, d'où la souffrance de ne pas pouvoir la vivre et recevoir la force pour affronter l'épreuve présente. Pourtant, la vie chrétienne ne se réduit pas à la messe dominicale, qui elle-même ne consiste pas seulement à recevoir la communion.

L'enjeu est bien plus large que d'obtenir rapidement la possibilité de célébrer la messe ensemble. Il s'agit de nous préparer pour faire face à la crise qui se prépare devant nous. Plus que jamais, nous aurons à affronter le défi d'être chrétiens dans le monde, être des citoyens dans l'Eglise pour participer à la construction de la France. Être témoin de l'Espérance dans un pays qui va en manquer terriblement. Être témoin de la fraternité, ce qui exclut la critique et l'amertume entretenue.

Pour cela, nous aurons besoin de l'Esprit Saint, qui est donné à ceux qui le demandent ! Alors demandons-le ensemble.

Bien vivre le dimanche

Comme d'habitude, nous nous retrouverons ce samedi 9 mai à 17h30 pour la Lectio Divina sur l'évangile du dimanche : Jn 14, 1-12. Lien YouTube : <https://youtu.be/JOjLsg6b6aQ>

Pour vous aider à vivre la célébration de la parole à la maison, la fiche « Célébration de la parole » éditée par Magnificat est en pièce jointe.

Vers la reprise de la vie paroissiale

Nous avons sollicité les différents responsables des services paroissiaux pour faire le point sur ce qui est envisageable de mettre en place, en ce qui concerne la vie des équipes et la faisabilité

d'activités, d'ici la fin de l'année. Merci à ceux qui ont déjà répondu. Si ceux qui ne nous ont pas encore répondu pouvaient le faire dans le week-end cela nous aiderait à discerner en Equipe d'Animation Pastorale sur la façon d'avancer. Nous serons à même de vous dire dans les jours qui viennent ce qui peut être relancé.

Comment relire ce temps de confinement

Il y a quelques jours, Mgr Dufour proposait aux prêtres du diocèse de « *mettre à profit ce temps pascal pour préparer l'après-confinement, autour d'une question : qu'est-ce qui doit être 'converti' dans notre mode de vie, dans la vie du monde, dans notre vie en Eglise, dans notre vie personnelle et dans notre ministère de prêtre ? Nous pressentons que le séisme que nous vivons exige un examen de conscience. Un voyant rouge s'est allumé, nous invitant à regarder ce qui ne va pas dans notre moteur.* » Je voudrais étendre cette interpellation à chacun de nous. Prenons le temps de relire cette période de vie exceptionnelle : panser les éventuelles blessures provoquées par la situation ; présenter à Dieu nos péchés et nos faiblesses ; recueillir les fruits et en rendre grâce ; assimiler les enseignements de vie, sur nous-même et notre vie de foi ; écouter les appels de Dieu à réviser en profondeur notre mode de vie.

Pour vous y aider, vous trouverez en pièce jointe un document élaboré par le service de la vie spirituelle du diocèse de Marseille. Cette fiche pratique indique comment relire ce temps de confinement, en vivant une "prière d'alliance" en couple, en famille ou tout seul ?

La solidarité avec le Secours Catholique

Dans cette période de confinement, nous pouvons connaître des personnes vivant dans une grande précarité. Le Secours Catholique leur apporte une aide pour se nourrir et garder leur dignité, avec les chèques-service. Cette remise de chèques continuera après de déconfinement.

La plateforme téléphonique du Secours Catholique est disponible, du lundi au vendredi, de 9h à 12h et 14h à 17h, au 04 42 64 20 20 et 04 13 41 94 82. Plus d'informations auprès de la délégation d'Aix-Arles : bdr.aixenprovence@secours-catholique.org

Nouvelles données par le P. Agung

Pendant cette période de confinement, je suis au séminaire de Notre Dame de Vie - Saint Didier, à Venasque. Nous sommes une vingtaine de prêtres et séminaristes. Nous avons l'avantage de pouvoir suivre le rythme de la vie communautaire avec un horaire quotidien régulier de prière et d'étude. Nous assistons à des cours en ligne via Skype à 9 heures. La messe quotidienne a lieu à midi et se poursuit par le déjeuner. Il y a l'adoration du Saint Sacrement deux ou trois fois par semaine dans l'après-midi. Nous avons l'occasion de partager notre expérience de la foi à certains moments. Notre unité fraternelle se renforce. Le week-end, nous prenons du temps pour des moments personnels et en silence. Ma vie spirituelle est aidée par le rythme de cette manière.

Nous avons la chance de vivre dans un endroit assez grand avec diverses choses à faire, si nous nous ennuyons. Il y a un beau jardin pour se promener, un beau potager aussi. Pour les études, je peux également accéder aux livres de la bibliothèque de l'institut. Petit à petit, j'ai commencé à collecter des documents et des idées pour mon mémoire. J'espère le conclure l'année prochaine.

Que Dieu vous bénisse, ainsi que vos familles.

Deux intentions de prière

Liam Jean Christian Descamps est né le 6 mai chez Anne-Marie Verhaeghe et Franck Descamps. Anne-Marie et Franck se préparent au mariage, Anne-Marie aide à l'accueil paroissial et coordonne les repas des prêtres. Félicitations à toute la famille, nous nous unissons à votre joie !

Michèle de Saint Laurent, épouse de Benedict, est décédée hier, vendredi 8 mai, d'un cancer foudroyant. Bénédicte accompagne les jeunes d'Avance au Large et fait partie des hommes adorateurs. Avant de mourir, Michèle a pu recevoir l'onction des malades, donnée par le P. Etienne, entourée de toute sa famille. L'enterrement aura lieu lundi 11 mai à 15h, dans la stricte intimité familiale à cause de la pandémie. Nous prions pour vous, Benedict, et pour votre famille endeuillée.

A tout à l'heure pour la Lectio et bon dimanche à tous dans la joie de la résurrection et celle de nous revoir prochainement.

Pères Etienne, Romain et Nathanaël

Retrouvez toutes les *Lettres aux paroissiens* sur le site : <https://paroisses-aixarles.fr/aix-sud/bulletin-paroissial>. Pour les recevoir directement, faites-en la demande à Laetitia paroissenda@orange.fr

Pour les informations pratiques, consulter le site de la mairie : <http://www.aixenprovence.fr/>